

Une comparaison entre les chiffres de la période de suspension des importations, de 1977 à 1978 et les chiffres des trois années précédentes ne semble indiquer aucune tendance à l'augmentation des prix suite à l'arrêt des importations. En fait, les hausses de prix des pesticides sont encore inférieures aux augmentations de l'indice du coût de la vie. La tendance générale pour cette année s'annonce analogue à celle de l'an passé.

Comme en 1977, certains pesticides se vendent moins cher aux États-Unis, dans certaines localités que directement de l'autre côté de la frontière au Canada. Certains produits coûtent moins cher au Canada qu'aux États-Unis, et d'autres coûtent à peu près la même chose dans les deux pays.

Bien qu'il n'y ait pas de prix commun pour quelque pesticide donné à cause de la nature même du marché, le comité note que les prix sont fonction, comme d'habitude, du volume des ventes, de la marge bénéficiaire, et les coûts dans telle localité dépendent de la situation géographique du coût du crédit, des formats et d'autres facteurs. Des comparaisons superficielles entre les prix pratiqués aux États-Unis et au Canada peuvent être trompeuses si on ne prend pas en compte tous les facteurs y compris les taux de change et la différence entre les unités de mesure en vigueur dans les deux pays.

● (2217)

Le comité des prix et des approvisionnements des produits antiparasitaires ont fait des constatations très intéressantes. Par exemple, en fonction d'une mesure et de dollars canadiens

L'ajournement

équivalents, nous avons comparé le prix canadien le plus élevé avec le prix américain le plus élevé. Examinons certains d'entre eux. Un herbicide pour le maïs, atrazine 80W coûte 11 p. 100 de moins au Canada; semcor 50W, herbicide pour le haricot, 17 p. 100 de moins; zolone 30W, herbicide pour les fruits et légumes, 27 p. 100 de moins.

Que dire des herbicides phénoxyacétiques et ceux qui tuent l'avoine folle, notamment 2,4-D amine 80; MCPA amine 80; MCPA ester 80; treflan; carbyne avadex BW et avadex 10G? En comparant les prix les plus élevés, on voit que les prix canadiens sont de 1 à 8 p. 100 inférieurs aux prix américains. Il faut souligner que ces chiffres ont été corrigés selon la valeur du dollar canadien.

J'ai également une comparaison des prix les plus bas au Canada et aux États-Unis pour les produits que je viens de mentionner. Les prix canadiens du 2,4-D amine 80 étaient de 41 p. 100 inférieurs aux prix américains les plus bas. Bien entendu, certains produits servant aux mêmes fins sont plus coûteux au Canada qu'aux États-Unis, selon les détaillants et les régions comparés. Par exemple, l'eptam, dont le député de Lisgar (M. Murta) a parlé cet après-midi, coûte plus cher au Canada qu'aux États-Unis. Mais nous ne devons pas oublier que l'atrazine et le 2,4-D, deux des herbicides les plus utilisés au Canada, coûtent moins cher ici qu'aux États-Unis.

M. l'Orateur adjoint: La motion d'ajournement étant adoptée d'office, la Chambre s'ajourne à 11 heures demain.

(La motion est adoptée et la séance est levée à 10 h 19.)